

CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE LOS RASCACIELOS

A propósito del nuevo debate sociocultural propiciado en Madrid por la urbanización y construcción en altura en los terrenos de la antigua Ciudad Deportiva del Real Madrid, ha tenido lugar en la Fundación un nuevo ciclo sobre patrimonio arquitectónico, titulado *El sueño vertical de la arquitectura: el rascacielos*, ideado y coordinado por el vicedecano del COAM Miguel Ángel López Miguel y organizado por el Servicio Histórico. El ciclo se planteó en tres convocatorias, los lunes 24/11, 01/12 y 15/12, dedicándose la primera a introducir el tema con una conferencia inaugural de carácter general sobre el rascacielos y su significado, a cargo del catedrático barcelonés y arquitecto de reconocido prestigio internacional **Carlos Ferrater**. En la segunda cita se desarrolló una mesa redonda con la participación de tres especialistas, conocedores de la historia y modo de proyectar esta tipología en Madrid, y por extensión en España: el catedrático de la UPM **Antón Capitel**, el profesor y crítico de arquitectura **Enrique Domínguez Unceta** y el director de la Escuela de Arquitectura IE Universidad **Javier Quintana de Uña**, concluyendo el acto con un homenaje a los arquitectos **Genaro Alas** y **Antonio Lamela**, presentes en el mismo, como autores de algunas de las torres madrileñas de mayor interés de la segunda mitad del siglo XX. Y por último, en la tercera conferencia se invitó a los miembros de los equipos o estudios de arquitectura involucrados en la formalización de la zona denominada *Cuatro Torres Business Area (CTBA)* de Madrid, y se contó con la participación de **Carlos Rubio Carvajal**, coautor de la Torre SACYR-Vallehermoso, **Mark Fenwick**, codirector de la Torre Espacio, **Carlos Solé Bravo**, asociado de Foster + Partners y director de la Torre Caja Madrid, y **Enrique de León**, codirector de la Torre de Cristal.



PARTICIPACIÓN EN LAS ARQUITERTURLIAS DEL COAM

El Servicio Histórico participó en la sesión de Arquitertulias del COAM del pasado mes noviembre con la presentación *Archivos de Arquitectura. Catalogación, digitalización y difusión de los documentos de Arquitectura y Urbanismo del siglo XX*, con motivo de haber

recibido en la XXI edición de Premios de Urbanismo, Arquitectura y Obras Públicas del Ayuntamiento de Madrid 2007, el premio en el apartado de Investigación y Difusión del Urbanismo y la Arquitectura de Madrid, por el proyecto de *Archivos de Arquitectura*.



FIRMA DE DOS NUEVOS CONVENIOS DE DONACIÓN DE ESTUDIOS PROFESIONALES

El pasado 4 de diciembre se firmaron dos nuevos convenios de donación que vienen a incrementar los ya copiosos fondos del Servicio Histórico de la Fundación Arquitectura COAM, alcanzando así los 28 legados. Por un lado, el de D. Víctor D'Ors Pérez-Peix, catedrático y director de la ETSAM, legado por su viuda D^a Alicia Mirón Sánchez, que ya se encuentra en el Archivo del Servicio Histórico. Por otro, el del arquitecto urbanista D. Pedro Pinto Martínez, firmado por el propio arquitecto, que ingresará en breve.



VISITA DE LA UNIVERSIDAD SAN PABLO CEU

El Servicio Histórico de la Fundación Arquitectura COAM, dentro de la política de difusión de los fondos de sus archivos y de la labor de protección del patrimonio arquitectónico, está llevando a cabo una serie de actividades dirigidas a los estudiantes, futuros arquitectos colegiados y usuarios de este servicio básico del Colegio. Para ello, además de la participación en diversos foros académicos –congresos, jornadas, etc.– el Servicio Histórico ha abierto sus instalaciones a los alumnos de arquitectura, en lo que destaca la visita realizada el 15 de octubre por la Escuela Politécnica Superior de la Universidad San Pablo CEU, para la que se organizó una pequeña exposición con una selección de algunos de los documentos gráficos de mayor interés que se custodian en su archivo.